
64 2015.05  452 期

文／多倫多教會高蕾見證 林慧瑛整理

神以聖經帶領我信主

蒙
恩
見
證

信仰 

專欄

面對未來，人所能做的竟是那麼有限，縱然千般計畫萬般安排，

又能掌控甚麼呢？

我出生於一個大家庭，但幾十個親屬中，卻沒有一個人信主。家人雖不是正式

的佛教徒，卻也會祭拜偶像。在這種環境下成長的我，以前只要出門遇到寺廟，

都會順道進去拜拜。

說也奇怪，2008年時，我突然覺得自己尋求的神，不應該是那些受人跪拜的

偶像。如同《詩篇》一一五篇4-8節所說：「他們的偶像是金的，銀的，是人手所

造的，有口卻不能言，有眼卻不能看，有耳卻不能聽，有鼻卻不能聞，有手卻不

能摸，有腳卻不能走，有喉嚨也不能出聲。造它的要和它一樣；凡靠它的也要如

此。」所以，我就把十幾歲時就已買來的聖經拿出來看，開始正式的讀經。

我很順利地把聖經從頭到尾大略地看了一遍，並從此養成讀經的習慣，還背

誦了「主禱文」。更重要的是，我跟家人宣布我開始信主了，也就不再跟他們去

寺廟和跪拜偶像。感謝主！在這個自己讀經信主的階段，並沒有遇到阻擋和試

探，雖然我的家人不是基督徒，卻沒有反對我的信仰，也沒有強迫或要求我再跪

拜偶像。但是那兩年的讀經生活，除了讓我對聖經更為熟悉，並常常禱告外，信

仰上並沒有其他進步。
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2011年，我跟先生張可移民加拿大，

定居在多倫多。先生很快地找到工作，我們

也買了公寓，生活從此安頓下來，我們即開

始考慮生養小孩。這時，我在一次身體健康

檢查中，偶然發現甲狀腺長了一顆瘤，需要

轉介專科醫生治療，並做更進一步的針吸檢

查。醫生還告訴我們，如果此時懷孕的話，

可以先不做針吸檢查，只要定期檢查即可。

自從知道甲狀腺長了一顆瘤後，心裡時

常恐懼、擔心。雖然先生和家人不停地勸

慰我，但心靈上卻未得到真正的平安。當時

軟弱的我，很想通過馬上懷孕來逃避針吸檢

查，但卻沒有如願以償。半年後，我們期盼

中的孩子一直沒有出現。家人見狀，即開始

催我，若再等兩個月還是沒有懷孕，乾脆先

做甲狀腺瘤切除手術，藉此把身體養好，再

考慮懷孕。

當時的我，除了每天禱告、讀經，也不

知道能做什麼。有一天，我突然跟先生說：

「我覺得光是自己讀經、禱告，可能還是不

夠，能否請你問問公司裡的同事，有沒有人

是基督徒，我想跟去教會看看。」先生聽

後，即答應我的請求，並找到一位基督徒同

事，就是真耶穌教會的李明弟兄。

沒想到先生這一隨機的舉動，就像無意

中開了一扇引導我到真教會信主的門，主

的光隨著門的打開，越來越強烈地照耀我及

家人。如同《馬太福音》七章7-8節所云：

「你們祈求，就給你們；尋找，就尋見；叩

門，就給你們開門。因為凡祈求的，就得

著；尋找的，就尋見；叩門的，就給他開

門。」

清楚記得那是週三的晚上，先生因有

事，故無法陪我一起去教會，只好拜託李明

弟兄帶我到教會看看。那晚，在來教會的路

上，李明弟兄特地跟我說明真教會的禱告方

式跟其他教會不一樣，比較特別，希望我不

會被嚇到。

印象中，那晚的講道內容大概是說，主

雖給我們試驗，但也會在我們跌倒的時候，

為我們的膝蓋預備墊子來幫助我們等等。很

奇妙地，講道內容大大地安慰、感動了我，

當時，我的眼眶感動到都濕潤了。雖然跪下

禱告的時候，著實被嚇一跳，但並沒有感到

反感或排斥。

聚完會後，先生即來接我，我很興奮地

跟他分享了第一次上教會的感想，先生卻覺

得信仰的事不用著急，可以慢慢觀察、慢慢

再說。沒想到，奇妙的事竟在那晚發生了！

我才剛跟先生結束關於教會的談話，一回到

家，驗孕棒就驗出了淺淺的第2道線，也就

是說「我懷孕了」！這個從天而降的喜訊，

更加堅定了我到真教會聽道的決心，就連先

生也願意支持我繼續去教會慕道的想法了。

但是過沒幾天，我發現自己在出血。這

突如其來的意外狀況，著實把我嚇壞了，只

得趕緊找醫生做相關檢查。雖然檢查後醫生

說沒事，但持續出血的現象，卻使我一直在

擔心中度日。
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自我不明原因出血後，因需靜臥養胎，

暫時無法去教會聽道，就把去教會聽道的

任務交給了先生。開始時，我很擔心學工科

又是無神論的先生會抵觸、反對去教會，尤

其擔心他會對靈言禱告反感。但是萬萬沒想

到，先生從第一次週三晚上去教會聽道開

始，就跟我說他深受感動。從此，他開始每

週三晚上固定去教會聽道、學習聖經，然後

回家再跟我分享。

現今回頭看我懷孕後又意外出血這件

事，才知道原來發生此事，是神自有安排。

其實神並非要考驗我們，反倒是眷顧我們，

要藉此開始帶領、牧養祂的另外一隻小羊

──我的先生，來教會慕道。

我們兩人慕道後沒多久，教會的幾位同

靈就來拜訪我們，跟我們分享見證和信仰經

歷，讓我那軟弱的心，得到極大的安慰與造

就。我跟先生開始按照教會告訴我們的方式

禱告和研讀聖經，從此，就在生活的每個層

面裡，感受到神的眷顧。《詩篇》三四篇8

節云：「你們要嘗嘗主恩的滋味，便知道祂

是美善；投靠祂的人有福了！」《約伯記》

二二章21節也說：「你要認識神，就得平

安；福氣也必臨到你。」這種體驗小到找停

車位，大到每次孕檢和甲狀腺複查，都切切

地感受到神的看顧。我們夫妻兩人的信仰，

也因此在短短的幾個月裡堅定了起來。

自我懷孕後，媽媽時常在電話中跟我說

她常常做夢，且是夢到一個可愛的小女孩

來家裡敲門等。媽媽所說的話，不由得讓我

想起昔日那些算命先生所講的話。記得年幼

時，家裡的人就曾找了好幾個算命大師來幫

我算命，然後每個「算命大師」都斬釘截鐵

地一口斷定我的第一個孩子，必是個女兒。

自我開始讀經後，因自覺已信主，對於這些

算命大師所說的話，除了不以為然也不相信

外，更堅決地希望所懷的第一胎是男生，以

破除這些算命大師的預測之語。來真教會慕

道後，因信主的心更加堅定，即懇切地跟神

禱告，求神讓我所懷的孩子是個「男孩」，

以便讓那些算命先生不實的預言不攻自破。

感謝神！垂聽我們的禱告。孩子三個月

時，去醫院照超音波，醫生即告訴我們肚子

裡的孩子是一個「男寶寶」。我一聽到醫生

如此說，即轉過頭來跟先生說：「你看！真

的有神！」這件事，也更加堅定了我們要到

真教會信神的決心。

感謝主！而後，兒子Nathan順利出生，

一家三口也同時在2013年5月受洗。

孩子出生後，因只有我一人全職在家照

顧他，一度感到每週來教會很辛苦，而萌生

偶爾缺席的念頭。特別是婦幼室裡很多小朋

友，有時小孩子輪流大哭，大人在裡面帶孩

子，根本聽不到什麼道理，便覺得每週六到

教會守安息日沒有多大意義。

感謝主！神卻藉著育兒階段的辛苦，讓

我們對信仰又有了新的體悟。比如：當我們

因世俗之事向神禱告，神雖應允我們，卻往

往也會受到魔鬼的試探；而且所求的恩典越
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多，恐怕試探也越大！好比我們跟主禱告希

望有一個孩子，但當孩子出生後，卻因需要

很多時間、精力來照顧孩子，在信仰上反而

退步；又或者我們向主禱告希望工作順利、

高升，就可能因此更受重用或者提高職位，

但卻得花更多精力來應付工作，而使靈性退

步；還有，當向神祈禱所有健康檢查一切正

常，蒙神應允後，就易忘了先前心靈、肉體

所受的苦，而不如從前受苦時，那般積極地

禱告和聽道理了。

信主之後，我跟先生已養成事事向主禱

告的習慣。雖然在我們看不到也想不到的時

候，生活常常有突如其來的波折，但相信凡

事自有神的安排與美意。感謝主！想想我們

最大的苦，也不過是養育孩子的辛苦或工作

上偶爾的不如意。

2014年1月，我們第一次帶著兒子到美

國的奧蘭多迪士尼旅遊。當時因想到孩子將

有一個美好的回憶，夫妻二人心情也就特別

興奮！哪知孩子卻在出發前兩天開始高燒，

抵達奧蘭多時又長了「玫瑰疹」，以致在迪

士尼時，他不是煩躁地大哭就是一直睡覺，

完全沒有玩到。

這趟旅程讓作為父母的我們倍感辛苦，

所幸在坐飛機回多倫多當天，孩子已開始退

燒。本以為旅行結束後，孩子的身體也恢復

正常了，生活就可回復往日的平靜。哪知旅

行結束的第二天，當我去做先前已安排好的

甲狀腺檢查及婦科超音波檢查，竟有不好的

消息。

那天早上做的甲

狀腺半年一次的複

查，因醫生告訴我不

用太擔心，我跟先生

就很放鬆地去吃早

茶，然後再去另一個

地方做婦科常規性超

音波檢查。這個婦科

檢查，因我並沒有任

何不適症狀，且只是

常規檢查，我就沒有

特別掛心。

與孩子留影
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沒想到檢查當中，醫生竟突然把螢幕轉

過來，並指著螢幕上一個邊緣發亮、裡面比

較暗的圓形給我看。但因醫生的解釋有太多

的醫學專有名詞，不容易聽懂，我還以為螢

幕上的圓形是正常器官，也就沒意會過來可

能是不好的東西。直到檢查後，醫師竟說明

天就可到家庭醫生那裡看結果，我才意識到

通常幾天或一週後才有辦法看到的報告，隔

天就可看到，必是身體出了問題。

清楚記得邁出檢查中心大門，跟先生說

的第一句話就是：「可能長東西了。」先生

即一直安慰我：「大概就是一般的肌瘤或囊

腫之類的東西，不要太擔心！」如此，在煩

惱焦慮中度過的這一天，與前一天我們還在

陽光燦爛的奧蘭多旅遊的快樂心情相比，簡

直有如天壤之別。

隔晚去見家庭醫生時，醫生告知我的左

邊卵巢長了一個疑似1.5公分的腫瘤，還安
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排我隔天驗血，並做核磁共振檢查。當時，

我跟先生聽後完全傻了，呆呆地回到車上，

趕緊用網路搜尋有關卵巢癌的相關資料。

回到家後，我除了哭泣，就是與先生同

心禱告，並發簡訊給楊傳道，希望可以為

我代禱。而後也與國內家人聯繫，並告知此

事，還跟先生商量是否要立刻回國動手術，

或讓父母馬上過來幫忙。當時內心深深地體

會到，面對未來，人所能做的竟是那麼有

限，縱然千般計畫萬般安排，又能掌控甚麼

呢？又如何能跟神的旨意相比呢！

隔天，去檢驗所驗血後，楊傳道即與邱

弟兄還有其太太張姊妹一起來家拜訪。熱心

的邱弟兄因是醫師，便跟我們分析說明了超

音波檢查的結果和相應對策，楊傳道和張姊

妹還分享了他們本人和親人的見證，大大地

安慰、感動了我們。特別是臨走前，大家一

起為我切切禱告，更加添了我的信心。

因他們的安慰，還有想到隔天才能知道

結果，煩惱也沒用，即暫時放鬆下來休息和

漱洗。很奇妙地，吃晚餐時，我的胃口居然

不錯，反而是先生沒甚麼食慾，隨便吃個兩

口，就以「要買些日常用品」為由出門。後

來就在先生出去半小時後，竟接到先生的電

話，告知我他已拿到檢驗報告，並說腫瘤是

良性的，其他檢查結果一切正常。我才知道

原來先生出門，乃是掛心檢驗結果，所以去

診所找醫生看報告。

接完電話，我立時跪在地上禱告，淚如

雨下地感謝主。檢查和等待結果的這兩天，

我跟先生充分體會到人生無常、主恩無限！

我們都無法想像，如果沒有信主，又遇到這

樣的事情，我們如何承受、面對。

後來先生還告訴我，那晚他到診所時，

平時需等很久才能見到醫生，但當晚竟一個

病人也沒有。而且還遇到我們熟悉的醫生，

不光給先生看報告，還詳細分析報告給他

聽，並不斷安慰他沒甚麼大問題，真是奇

妙！《彼得前書》五章7節云：「你們要將

一切的憂慮卸給神，因為祂顧念你們。」

《腓立比書》四章6-7節也說：「應當一無

掛慮，只要凡事藉著禱告、祈求和感謝，

將你們所要的告訴神。神所賜、出人意外的

平安，必在基督耶穌裡保守你們的心懷意

念。」過去的許多憂慮，真是多餘呀！只要

把一切憂慮卸給神，凡事藉著禱告、祈求和

感謝，將我所要的告訴神，神所賜、出人意

外的平安，就會在基督耶穌裡保守我的心懷

意念。感謝神！

驗血後，就是等待核磁共振檢查了。隨

著檢查日子的臨近，心中即跟主禱告是否可

以讓我不用見專科醫生，更不需動手術？有

時在禱告中，甚至還很貪心地祈求神讓那圓

形的東西，只是個囊腫或卵泡，然後自己消

全家福
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失不見。只是理智告訴我，那是不太可能的

事，因為專科醫生看過超音波，認為那長出

來的東西不太可能是囊腫，而是腫瘤，更何

況我自己也在螢幕上看到那個發亮的東西。

每當想起邱弟兄跟我說過，通常螢幕上發亮

的東西，多數是不好的，就覺得自己的禱告

很難實現。

4月2日下午，當我懷著緊張的心情去醫

院做核磁共振檢查時，心裡還是不斷默禱求

神看顧醫治。對我而言，核磁共振檢查是一

個非常難受的過程，雖然這檢查一點也不會

疼痛，但因整個人需躺在狹小的機器裡，幽

閉的空間，加上機器發出很大的嘈雜聲，真

是讓我難受。當時，我在心裡一遍又一遍地

唸著「主禱文」，就在唸到30幾遍時，檢查

終於結束。護士告訴我，第二天就可以看報

告了。

隔天我們去診所看報告時，醫生先是嚇

一跳地說：「核磁共振的檢查報告至少要

兩週才能送到，為甚麼妳的報告現在就來了

呢？」而後才沒幾秒鐘，就聽見他們大聲叫

我進去聽報告的聲音。但我因害怕聽到壞消

息，便低著頭，又很緊張地用手摀著耳朵，

並一直在心裡默禱千萬不要是壞消息。沒想

到當我放下捂著耳朵的手，先生即跟我說，

檢查結果平安無事，一切正常。

「嗯？」當時，我真的楞住了。「一切

正常」是什麼意思？那東西是正常的？緊接

著醫生跟我解釋，報告所得的結果正常的意

思，就是說「他們沒有看到任何東西」，也

就是什麼壞東西都沒有長出來！醫生沒有跟

我們解釋到底是怎麼回事，然而其實也不需

要醫生解釋了，我在心中不斷地感謝神！回

家的路上，我一直跟先生說：「主實在太厲

害了！連腫瘤都可以讓它憑空消失！」

自信主後，清楚知道我們夫妻倆在信仰

上都是新生兒，雖然這兩年才學會怎麼禱

告，最近也才開始說靈言，但已親身體驗神

無比的能力和偉大的恩典。有一天晚上，當

我們從教會聚會結束出來時，先生在車上突

然跟我說：「謝謝妳帶我來教會。移民加

拿大，讓我感到最大和最好的變化，就是

我信主了！」我想，這是我們很多新受洗的

基督徒的心裡話。在世俗的路上，我們能走

多遠、能走多久，沒有人知道，全看主的安

排，但在屬靈的路上，我們知道自己還有很

長的路要走，要預備。

《約翰福音》十五章16節說：「不是你

們揀選了我，是我揀選了你們，並且分派你

們去結果子，叫你們的果子常存，使你們

奉我的名，無論向父求什麼，祂就賜給你

們。」今日思想，若非神揀選我，我怎麼可

能懂得我所拜的神，不應該是廟裡的偶像，

而不想再拜它們；又怎麼可能十幾歲時，去

買一本聖經放著，並在許多年後，竟懂得開

始讀它，且讀得懂；又怎麼可能跟親人宣告

我已信主，不要再要求我拜偶像；而親人竟

也尊重我的抉擇，不阻擋我信主。這一切發

生的事，實在太奇妙，是我無法測透的！感

謝神的揀選與帶領，願一切榮耀頌讚歸於

主。阿們！                                                  
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